
每年全國兩會，
港區全國人大代表
團和全國政協香港

委員都特別忙碌，除了每日要舉行大小會
議、閱讀文件外，還要埋頭撰寫建議。昨
日適逢全國政協會議閉幕，全國人大會議
又休會一天，多名港區全國人大代表即趁
難得的空檔假期，跳出「文件堆」，到

國家兩大陵園之一的清東陵參觀，盡覽國
家的歷史文化寶藏，並順道了解當地的民
生民情。
縱然北京天氣乍暖還寒，驟晴驟雨，但

無減港區人大代表的興致。劉佩瓊、黃玉

山、葉國謙、李少光、顏寶鈴五名代表昨
晨相約前往清東陵，惟由於清東陵位置唐
山市遵化縣邊境的鄉郊，需經過長達3小
時車程才能抵達，大家最終只能參觀其中
乾隆及慈禧陵墓，不禁大嘆可惜。
清東陵是國家現存規模最大、體系最完

整的帝王后妃墓群，始建於順治十八年，
埋葬 順治、康熙、乾隆、咸豐、同治等
帝王，還有慈安、慈禧等后妃，合共157
個陵墓，被譽為歷史文化寶藏。有港區人
代在視察後形容，乾隆地宮非常豪華、石
雕更是非常精緻，令他們嘆為觀止。

■兩會報道組 黃斯昕
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香港文匯報訊（兩會報道組 郭浩文）全國政協第十
二屆第一次會議昨日通過的政治決議指出，人民政協要
堅定不移地貫徹「一國兩制」、「港人治港」、「澳人治
澳」、高度自治的方針和基本法，進一步密切與港澳委
員的聯繫，充分發揮他們在特別行政區發展經濟、改善
民生、推進民主、促進和諧和國家事務中的積極作用。
中國人民政治協商會議第十二屆全國委員會第一次

會議昨日在新任主席俞正聲主持下，表決通過了多份
決議。其中，政治決議指出，會議強調，實現祖國完
全統一和中華民族偉大復興，需要全體中華兒女共同
奮鬥。人民政協要堅定不移地貫徹「一國兩制」、「港

人治港」、「澳人治澳」、高度自治的方針和基本法，發
揮委員發展經濟、改善民生、推進民主、促進和諧和
國家事務中的積極作用。

加強與台各界溝通合作

決議續稱，堅持「和平統一、一國兩制」方針，貫
徹兩岸關係和平發展重要思想，切實加強與台灣各界
的交往、對話、合作，鞏固和深化兩岸關係和平發展
的政治、經濟、文化、社會基礎，努力促進兩岸同胞
團結奮鬥。加強與海外僑胞、歸僑僑眷及海外留學人
員的團結聯誼，支持他們參與祖國現代化建設與和平

統一大業。按照國家外交工作總體部署，進一步開闢
渠道、拓展領域、完善機制，深化對外友好交往，大
力開展公共外交，積極為促進中國人民和世界人民的
友誼作出貢獻。
另外，會議通過提案審查委員會關於政協十二屆一

次會議提案審查情況的報告。在接獲的5,641件提案
中，有關人民政協工作、統一戰線、民族宗教的提案
185件，主要建議包括深化內地與港澳經貿關係，維護
香港、澳門繁榮穩定；深化兩岸民間交流與合作，推
動兩岸關係和平發展；貫徹落實僑務政策，完善我國
海外僑民保護機制等。

全國政協委員霍震霆昨日在政協會議閉幕後指出，
隨 國家領導層的新舊交替，工作焦點亦由國家改革
開放、經濟高速發展，轉為「人民主導」，更加切實回
應了民眾的訴求，尤其是改善空氣污染等環保問題。
未來，全國政協香港委員應更積極發揮政協角色，深
化推進香港與國家的了解及交流，「國家多年來的經
濟高速發展，成績有目共睹。為配合國家全面推動社
會建設，港區全國政協委員更積極發揮作用，為香港
青年搭建更多機會，親身接觸及體會國家發展」。

容永祺：港人團結謀發展

全國政協委員容永祺表示，十分認同十一屆政協主
席賈慶林希望香港的政協未來更加團結，更加積極參
與香港事務的說法：「香港要可持續發展，變得越來
越好，不團結是做不到的。」

全國政協委員、民建聯主席譚耀宗表示，新一屆的
政協香港團隊質素很好，比以前更年輕，且開會認

真，出席率高，令小組討論的氣氛相當熱烈。他又讚
揚，新任全國政協主席俞正聲為人十分隨和。　

全國政協委員龍子明指出，新的全國政協香港團隊
成員，都是來自各行各業的精英，這批新力軍加入為
團體帶來了新氣象，注入了活力，故期望全國政協香
港委員之間可以多溝通，互相交流意見。

陳經緯：兩地相處互包容

全國政協委員陳經緯也
強調，在「一國兩制」的
宗旨底下，香港與內地是
「一家人」，而在相處過程
中，總會衍生各種大小問
題，最重要的是抱 互相
包容的心態，「協調相
容」，任何問題最終都能
迎刃而解。

全國政協委員李文俊亦指出，新一屆的政協香港團
隊較以前年輕、更具活動，質素很好，在小組討論時
積極發言，提出各種意見和觀點，期望香港的委員在
回港後，按照是次「兩會」的精神，為香港社會的和
諧貢獻出力。

商家信心足 加碼投資內地

全國政協常委、新世界發展主席鄭家純相信，在
「兩會」後，國家的經濟會繼續穩定增長，估計GDP每
年可以增長7%至8%，新世界集團會在多方面的領域
投資，主要看國家鼓勵的發展方向和投資機會。

全國政協委員、亞洲木薯資源主席朱銘泉表示，這
次來「兩會」，感覺新領導人很有魄力，而國家經濟的
高速發展，將為港澳商人提供機會，故自己未來也會
加大在內地的投資，參與多個碼頭的投資，大力推進
酒店及商場的發展，包括在5年內將該集團目前擁有的
3間酒店擴展到8家至10家，及將現有的1個商場擴展到
5個至10個。

全國政協委員、金夏實業副董事長胡葆琳說，香港
與內地的經貿很緊密，「我身邊生意上的朋友，幾乎
沒有不在內地投資的」。雖然當下國際形勢比較複雜，
經營環境欠佳，但她對新一屆國家領導人有信心。目
前，她已進軍北京的教育行業，未來會再在上海建分
校。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英
將於日內赴京，應邀列席全國人大會議的閉幕
式。梁振英昨日主動向記者表示，他會利用這個
機會，和新上任的相關部委負責人商談有關香港
的發展以及有關的工作。
梁振英早前應邀列席新一屆全國人大會議開幕

式，聽取國務院總理溫家寶宣讀政府工作報告，
並趁機與廣東省委書記胡春華、重慶市委書記孫
政才和北京市委書記郭金龍、廣西區黨委書記彭
清華會面，積極做好「內交」工作。
他昨日在出席行政會議前會見記者，表示早前

到訪北京，除了列席人大會議開幕外，並和國家
領導人在不同場合，以不同方式接觸，又和部分
省、區和市的領導會面，推動香港和這些省區及
市的進一步合作。日內，他會再赴北京，列席人
大會議的閉幕，並會趁機會與部委新負責人，初
步探討香港未來的發展和相關的工作問題。

特首將赴京 晤部委新官

香港文匯報訊（兩會報道組 郭浩文）中央新領
導集體提出的節約新風，在今年全國「兩會」中
得到貫徹落實。多名全國政協香港委員均對會議
新風讚譽有加。

全國政協委員、民建聯主席譚耀宗昨日在閉幕
禮後指出，今年的全國「兩會」，吹起了一股節約
的新風尚：會議流程簡短了，內容同時也豐富
了。

新主席宴請並不奢華

今年首次與會的全國政協委員彭長緯表示，感
覺全國政協會議與自己此前出席的深圳巿政協會
議很不同，尤其是在作出提案時，要考慮到整個
國家和香港兩個方面。他也聽到資深委員說，今
年「兩會」減少了很多宴請，例如新任全國政協

主席俞正聲前晚在宴請港澳委員時，菜色並不奢
華，場面也沒有特別鋪張，這是一件好事。　

全國政協委員廖長城

表示，自己2002年已開
始出席全國政協會議，
而今年作風特別不同：
今年的應酬飲宴少了很
多，讓委員有更多時間
處理政協的工作，也可
以與其他委員互相交
流，而無論是官員和委
員的作風都更加踏實，直話直說，會風簡潔。

全國政協委員容永祺表示，今年政協會議的節
奏很快，沒有浪費時間。全國政協委員龍子明

說，今年會議的程序精簡了不少，避免浪費時間
的情況出現，安排值得讚賞。全國政協委員李文

俊亦稱，今年的會風有所改善，減少了晚宴飯局
等交際應酬節目。全國政協委員田北俊則表示，
他絕對認同中央厲行節約、減少大吃大喝的大方
向，惟他希望國家在接待外賓時，要注意禮數和
規格，不要因為節儉而顯得「寒酸」。

議程精簡酬酢減少

政協決議：發揮香港委員作用

香港文匯報訊（兩會報道組 郭浩文）全國政協十二屆一次會議昨日上午圓滿閉幕，來自香港

的全國政協委員昨午陸續離京。各委員均盛讚，今年的會議在議程和接待安排都厲行節約，無

論是官員和委員的作風都更加踏實，直話直說，盡顯中央新領導層的新風，故香港委員應該更

加團結、更積極參與，推動香港各界把握國家新發展的機會，同時為香港年輕人搭建更多機

會，親身接觸及體會國家發展，共同構建香港更美好的明天。

港區人代參觀清東陵

港委員力助港青識國情
完成會期陸續離京 願創機會栽培「樹苗」
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中新社

■全國政協十二屆一次會議在北京人民大會堂閉幕，左圖為唐英年(二排中)等委員鼓掌，右圖為霍震霆(右)會後走出人民大會堂。 中新社

■廖長城。 郭浩文 攝
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黃斯昕 攝

■ 梁 振 英
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梁祖彝 攝

歐洲「馬肉風波」
揭發的食物欺詐事
件其實不罕見，南

非便在香腸及漢堡驗出
驢、水牛及山羊基因，
在經濟下滑和生產技術
提高等因素下，未來可
能出現更多風波。
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中國海監51、23、
27船編隊昨日在釣
魚島領海內巡航，

對日方船舶進行監視取
證，要求日方船舶離開
中國領海。中國正在改
變日本實際控制釣魚島
的局面。
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預定首艘停泊啟德
郵輪碼頭的「海洋
水手號」6月12日

抵港，為了檢驗碼頭的
各項服務設施，碼頭營
運商於本周六安排另一
艘郵輪先行「試泊」，
以作預演。
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地盤散工於去年
「七．一」遊行期
間，乘醉酒向數名

輔警耳邊「吹口哨」，
早前被法庭裁定3項襲
警罪名成立，法官昨指
被告有同類案底，判其
即時入獄6星期。
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新股上市集資受追
捧，多隻集資均逾
百億元的重磅新股

蠢蠢欲動，計劃上半年
來港上市，其中包括內
地第7大券商銀河證
券，該股預計5月來港
集資117億港元。
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版面導讀

下次攪珠日期：3月14日

3月12日(第13/028期) 攪珠結果

頭獎：無人中

二獎：$832,250 (2.5注中)

三獎：$86,690 (64注中)

多寶：$14,241,933
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